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市市人人大大常常委委会会组组织织首首次次专专题题询询问问会会
就大气污染防治工作向10个政府部门发问

本报聊城7月8日讯 (记者
张跃峰) 7月8日下午，聊城

市人大常委会组织首次专题
询问会议，10位常委会组成人
员就大气污染防治工作，分别
向市政府组成部门主要负责
人进行了专题询问。尽管是首
次组织专题询问会议，各位人
大常委会上询问的具体题目，
应询部门事先并不知情，都是
根据实际工作情况现场作答。

市人大常委会副主任白
志坚、孙菁、张同村等市人大
常委会组成人员，市政府副市
长洪玉振，市政协副主席张广

霞，各县(市区)人大常委会第
一副主任(主任)，市属开发区
主要负责人及市人大常委会
工作机构负责人出席会议。会
议由张同村主持。

市环保局局长马荣锁，市
发改委主任葛敬方，市农委主
任侯德功，市经信委主任刘东
昌，市住建局局长张连臣，市
公安局党委副书记李学军，市
城市管理局局长张金伦，市工
商局局长李忠贤，市林业局局
长白文儒，市公路局局长孙玉
臣代表市政府职能部门在会
上应询。

开展专题询问，是市人大
常委会依法履行监督职权的
一种新的形式。关注群众关切
的问题，询问群众想了解的事
项，解决群众期盼的实事，是
人大和政府的共同职责。市人
大常委会首次开展专题询问，
选择了人民群众普遍关注的
大气污染防治问题，通过专题
询问来积极回应群众声音，对
市政府及有关部门在大气污
染防治工作中履行职责情况
进行督促和激励，动员全社会
群策群力向大气污染宣战。

会上，孙菁等10位人大常

委会委员分别就不同问题，向
一个或多个政府职能部门发
问，与会的政府职能部门主要
负责人一个问题一个问题的回
答了询问。针对会上围绕大气
污染防治提出的一些意见和建
议，洪玉振代表市政府作了发
言。

在专题询问会上，还现场
向常委会组成人员和列席人
员发放了满意度测评表。市人
大有关专门委员会还将对会
上提出的意见及答复情况进
行汇总整理，交市政府研究办
理。

人大常委会委员向聊城市环保局局长发问———

让聊城空气更清新，有没有十足把握？
在聊城市人大常委会7月8

日组织的大气污染防治专题询
问会上，尽管在聊城是首次组
织却没有丝毫走过场的感觉。
随着大会主持人介绍完相关注
意事项，与会的市人大常委会
组成人员纷纷举手要求发问。

首个发问权的是聊城市人
大常委会副主任、农工党聊城
市工作委员会主委孙菁，她表
示虽然当前聊城的大气污染防
治取得了初步的、积极的进展，
空气质量有了改善，但与群众

热切期盼的蓝天白云、新鲜空
气相比还有相当的差距。在询
问过程中，一连向聊城市环保
局提出了两个问题：聊城主要
的大气污染的原因是什么？当
前聊城防治大气污染的主要措
施有哪些？

聊城市环保局局长马荣锁
针对询问详细回答了这两个问
题，在马荣锁应询过程中，孙菁
不时拿笔记录。等其回答结束，
针对马荣锁提出的大气污染防
治工作以后越来越难，孙菁紧

接着提出追问：对于实现王忠
林市长在今年“两会”上提出的
让聊城空气更清新的目标有没
有十足的把握。如果有的话信
心来自哪里，如果没有的话困
难又在哪里。

这个追问让马荣锁感觉稍
有意外，他在稍微停顿之后回
答“有把握”，并且表示信心就
来自党委、政府改善空气质量
的决心。随后，他又详细向与会
人员介绍了未来大气污染防治
的具体措施及构想。

等孙菁的询问结束，现场
再次争相举手要求发问，而且
询问的目标有的是一个部门，
有个是多个部门。市人大常委
会组成人员，针对调研过程中
收集的群众关注问题，接连向
有关部门发问。专题询问会从
下午2点半开始，一直持续到6
点多钟，仍然有人大常委举手
要求发问。但由于时间问题，主
持人才不得不结束了这次询问
会。

本报记者 张跃峰

现场特写

小链接

什么是专题询问会
询问是人大及其常委会监督的法定形式之一，采用一问一答的形式，询问人为市人大常委会组成人员、列席会议的专门门委员会委

员和市人大代表。询问人会就普遍关心的问题向相关职能部门主要负责人提问，再由相应的部门负责人解答。结束后，，询问实录会被
送到市政府，研究制定整改措施。

市民也可以通过旁听、参与议题征集等形式，参与到专题询问会中来。

牧琳爱中美友好医院

成功治愈一弃婴

本报聊城7月8日讯 (记者
李军 通讯员 张绪江) 近日，
被遗弃在聊城市复退军人医院暨
牧琳爱中美友好医院(原聊城国际
和平医院)门口的女婴王昌琳备受
市民关注，目前，经过医院成功治
疗已经康复，她的收养手续已经办
好，成为聊城市儿童福利院的第
171个孩子。“孩子现在有名字了：王
昌琳。‘王’是因为今年聊城福利院
所有收养的孤儿都姓王，‘昌’是因
为在被弃在东昌府区，‘琳’则是取
的牧琳爱中的一个字，因为医院是
牧琳爱中美友好医院。”福利院工
作人员介绍。8日上午，聊城市儿童
福利院的工作人员从重症监护室
护士手中接过王昌琳，前往福利院
开始她新的生活。

3月30日清晨，一个女婴被遗
弃在聊城市复退军人医院暨牧琳
爱中美友好医院(原聊城国际和
平医院)门口。除了随身的被褥之
外，一个透明塑料袋里装着一袋
奶粉和一个奶瓶。在医院住院的
一位病人先发现了孩子，赶紧把
她抱回病房。

医院得知这个消息后，立即
组织儿科医生对其会诊，初步判
断是先天性巨结肠，当时情况比
较危险，需马上转到重症医学科
ICU病房，待病情稳定后再进行
手术治疗。重症医学科ICU病房
主治医师王保强介绍，巨结肠是
神经发育停顿造成的一种疾病。
孩子刚送来时腹胀如鼓，经过禁
食和引流好多了，病情也基本稳
定，暂无生命危险。巨结肠通过手
术后可恢复，在身体条件允许的
情况下，越早进行手术越好。

“这个孩子是3月30日上午11

点多被送到这里来的，当时包裹
孩子的被褥很脏，散发着难闻的
味道。”重症医学科ICU病房的护
士长张庆梅说，“我们给她洗了
澡，换了包被，孩子的状态好多
了，和前两天判若两人。”

孩子进入重症医学科ICU病
房后，该病房的爱心护士妈妈从
家里拿来了进口奶粉和尿不湿。
再加上目前捐助的物品，已经足
够孩子用几个月的时间了。院方
表示，非常感谢社会各界好心人
对孩子的关心，该院是全市唯一
一所优抚医疗全额事业单位，二
级甲等公立医院，在孩子的治疗、
护理、生活各方面，医院都给予良
好的照顾，所有的治疗费用医院
先行垫付。

王昌琳被福利院收养。
记者 李军 摄

专题询问会现场。 本报记者 李军 摄
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